

EL CAUTERIO SOCIAL

CAUTERIO: Instrumento que usan los cirujanos para aplicarlo candente a las heridas o llagas del cuerpo.

Periódico quincenal. Órgano de todos los que pueden decir y probar verdades. Cauterizará los logros sociales sin distinción

Año 4.	SUSCRIPCIÓN:		Manzanares, 27 de Mayo de 1933	NÚMERO SUICIDIO CENTAVOS	Mm. 49
	Trimestre	075			
	Semestre	130			
	Año	500	CORRESPONDENCIA: ARMONIA. 5.	Abone los céntimos correspondientes	

De los artículos firmados son responsables sus autores

De acuerdo, "indirecto"

En el valiente y culto periódico de Alcázar, «El Despertar», hemos leído un bien intencionado artículo del excelente escritor D. Emilio Paniagua, titulado «Verdadera Democracia». En el combate el «recto» «DEMAGOGIA», sin tocar para nada la causa, «FALSA DEMOCRACIA». Habla de democracia, como si, verdaderamente, estuviera aquí establecida en toda la extensión de su pureza; como si el gobierno llamado republicano obrase «en beneficio de todos, sin privilegios para familias, clases, gremios, invidiosos, etc.»

También se le ha pasado inadvertido al inteligente articulista, que en el final de su escrito está clara y expresamente contenida y demostrada la causa del «recto» que el combate. Dice así, con Marcelino Domingo: «...y, en las democracias verdaderas y bien organizadas, las demagogias no se producen.»

Admitido de lleno: señor Paniagua. Luego o la lógica no existe, o si se producen demagogias en esta «democracia» es porque ni es verdadera ni está bien organizada. ¿No es eso?

¿Cómo puede entender el Sr. Paniagua por verdadera democracia, el vergonzoso estado político actual, en el que un exorbitante tanto por ciento de los que se llaman defensores de la República, son, torpe y descaradamente, sus mayores explotadores, y muchísimos de ellos son monárquicos disfrazados? ¿Qué tiene de democrático, que mientras el trabajo escasea, el pan falta, y el malestar social aumenta, se reparta la mayoría gubernamental mas de treinta millones de pesetas? Si un gobierno «lamberato» ha de gobernar «en beneficio de todos sin privilegio para nadie» ¿qué democracia observan los actuales mandones, asignándose pingües remuneraciones y creando ininidad de prebendas para parientes y amigos, mientras el elemento productor carece de lo más necesario, y la economía nacional está en precario? ¿Es democrático que un «señor» cualquiera tenga millares de hectáreas de terreno sin cultivar, mientras hay ininidad de obreros que se mueren de hambre porque no los dejan trabajar esas tierras? ¿No supone un privilegio irritante, la posesión de esas tierras, adquiridas caquilmente, y un crimen de lesa humanidad permitir que estén improductivas?

Pasaron (o debían pasar) los tiempos de los discursos grandilocuentes y de los artículos bellamente literarios. Basta de declamaciones, D. Emilio: Los falsificados con el concepto Republicano, son los que más perjudican aplaudiendo y sosteniendo en la dirección, a sus deformadores, mixtificadores y explotadores. La República mal organizada y mal administrada, resulta como todas las cosas adulteradas y mercantilizadas; despreciable y o fía la por los pretendidos de justicia; por los menospreciados en sus méritos; y por los desposeídos de su derecho a participar en los beneficios de la vida, según el trabajo que realizan o pueden realizar. No tiene, absolutamente nada de democrático, en el verdadero sentido de la expresión, que mientras el pueblo español, constituido en República de Trabajadoras, (finaut) pasa por momentos de creciente malestar y de privaciones sin cuento, no reparen sus dirigentes en repartirse una parte muy crecida del presupuesto nacional. Concedo a V. y a Marcelino Domingo, que «en las democracias verdaderas y bien organizadas, las demagogias no se producen; (Naturalmente) pero reconozca V. ya que a Marcelino Domingo se lo impediría su «creada posición», que España padece una caricatura de democracia. Y reconozca V. conmigo, señor Paniagua, que la República tal vez se hunda más pronto, porque sus leales partidarios, no añaden al grito de, «Viva la República!», el de «y Abajo los falsos y malos republicanos!»

Es demasiada cauditez, dejarse llevar del «bien hablar» en vez de exigir el «bien obrar.»

Y ¡hay tanto tarraque, hipocresía, que explota el impresionabilismo nacional!

ANTONIO PINES NÚÑEZ

BOTONAZOS

¡Cajita! (Lucas o Andrés.)
¡Ay! ¿habiendo el favor harás, de fijarte un poco más en mis «eltes» y en mis «yeses»?

Por esta vez no me calle; porque me has hecho rabiar al ver vultuos a cambiar «papa-gayo» en «papagallo» (1)

Ya nada más te dijera; pero quién por aito pasa que al verbo caer, se guasa, pongas el tiempo «cañtera» (2)

La causa es que se habla mal; y no usando el «en decir», no es fácil bien escribir, con ortografía y tal.

LIBERTAD PINES FERRANDIZ

- (1) En el diccionario dice: Papa-gayo.
- (2) Mujer que vende callos.

Más cosas pedidas por "El Cauterio" y no atendidas

«Creación de un Ateneo Popular sostenido por el Ayuntamiento.

Que se vea si hay manera de dar mejor entrada a la plaza desde la calle Ancho derribando el muro angular que tiene la iglesia. Denuncia de pozos peligrosos en el campo, por los camaradas Sánchez, Vazquez, Caba y otros; que se cumpla artículo 128 de las Ordenanzas sobre pozos en las aceñas, pozos ciegos, petición Antonio Martín neñil carretera, evitar peligro en la niños al río.»

(Continuare)

El que teme algo debe

Cuan convencido estará el propio Gobierno de que ha incurrido en grave responsabilidad, y cuanto será su miedo de que se la «exijan», que en el proyecto de ley de «Tribunal de Garantías Constitucionales» han incrustado un artículo transitorio, por el que quieren excluir su mala obra, de toda fiscalización responsabilizadora.

Si tuvieron la sagruidad de que habían obrado bien, no tenrían el impudor de tal pretensión. Pero los hay más frescos que el Guadarrama. Y es que la ley del Embudo—la utilizan los mandones—cual siempre la usó el que pudo—en todas las ocasiones.

IGUAL, IGUAL

Operaciones felices

El día 5 del actual, fué operada con toda felicidad por los doctores señores Alonso y Cascón, auxiliados por el Sr. Comacho, la vecina de esta localidad, doña Juliana León, de un fibro ma uterino, (tan descomunada, que dió un peso de seis kilos cuatrocientos gramos). Lo paciente se encuentra en estado satisfactorio. Felicidades cordalmente a operada y operadores.

También el día 9 del corriente y en este mismo Hospital, fué operado de una hernia el camarada Gabriel Sánchez de la Blanca, por el doctor Cascón. El amigo Sánchez se halla muy bien por lo que damos nuestra enhorabuena a operados y operado, por el buen resultado de la operación.

¿Que encuentra V. censurable?

(BUZON DE LA CALLE)

«Que tenga que pagar el pueblo en general más de setecientas pesetas mensuales por el alumbrado de una o calles, mientras el resto de la población parece que está alumbrado con candiles. Y sobre todo que seamos tan tontos como a quel señor que se gastó un dineral para hermanear la fachada de su casa, y el interior de ella lo tenía inhabitable. Que queramos dar la sensación a los forasteros que cruzan la ciudad, de que somos un pueblo a la moderna cuando los extranjeros están sin urbanizar, que da asco vivir en ellos. Barro en invierno y tierra en verano.

«Mas cebada y menos «campanillaz».

UN «ATRASADO»

«Que se den «LIBRE PENA» en adelante y el docente TADON de la calle de Toledo que tanto «gusta» a los turistas por raro, loco y cronico.

UN URRANISTA

AVISO

«Para el envío próximo contestaremos al Sr. Julio y suscriptor J. C. S. y publicaremos escritura de obras camaradas impacientes con sobrada razón.

SUCESOS

Hace unos días que a nuestro camarada Inarejos, pudo haberle atropellado un auto, a la salida de la calle de Gerca Hernández. Afortunadamente salió disparado por el coche y solo sufrió la caída sin consecuencias; el susto consiguiente, la rotura del pantalón, y unos pequeños desperfectos en la máquina. Menos mal.

—Vicente Mazarro Serrano de 31 años, barbero, que vive en Obispo 26, fué agredido en su propio domicilio por su ex-dependiente Argel Paños Albalade de 20 años natural de Vilches, que con una navaja barbeta, mellada, le ocasionó una herida ev: en la región occipital de cinco centímetros de extensión. Fueron las causas por cuestión de deuda.

—Hace unos días, que, debajo de los puentes de la carretera, murió un niño de siete años, *chijo?* de unos transeuntes, que consintieron que muriera en dicho sitio antes que ingresarlo en el hospital. Mientras tanto, pasaban y pasaban casi sobre el erfermito, muchos escaparates móviles, (vulgo autos) ocupados por ¡hermanos! ¡¡uyes!

Ayuntamiento

En la sesión que en primera convocatoria se celebró el día 11 del corriente figuró el siguiente orden del día:

Acta anterior; Gacetas y boletines; Cuentas; Despacho ordinario; Informes de comisiones y Ruegos y preguntas.

En esta parte de la sesión vimos al señor Callego muy centrado dando al señor Mascaraque la parte de razón que tenía al tratar de como se lleva la cuestión *aparimento b'ndado* en nuestras calles.

También tuvimos la satisfacción de ver como se aprobaba por unanimidad (aunque con relanfamiento de Mascaraque) la proposición del señor Maeso, de que se le ponga el nombre honoroso de don José Nákens al grupo escolar del Tolodillo. (Ya estará contento nuestro director que tanto deseo tenía de que Nákens homrase una calle con su nombre; pues si no es una calle es algo mejor a nuestro entender.)

PROVISIONALIS

Sesión del día 18-5-33, a las 21:30

En 1.ª convocatoria y para el siguiente orden del día:

Acta anterior; Gacetas y boletines; Cuentas; Despacho ordinario, Informes de comisiones, Informe sobre expedientes de prórroga, Subasta de la pavimentación de las calles de Mariana Pineda y Colón, Proyecto de un grupo escolar en Madrid Moderno y Ruegos y preguntas. Como para el proyecto de subasta de la dicha pavimentación se fijaban 24.000 pesetas, hizo unas atinadas observaciones el señor Ronceiro y a su petición quedó sobre la mesa para su modificación. El proyecto de construcción de un grupo escolar en

Madrid Moderno tampoco se trató porque faltaron algunos detalles para su presentación. Y no será porque no hace falta su creación; pues tanto don Daniel como doña Eugenia que regentan las dos clases establecidas, no pueden admitir ya más alumnos porque pasan de cien escolares los que cada uno tiene a su cargo.

PROVISIONALIS

Intereses respetables

Siempre que oímos esas palabras, al defender los obstáculos, que en forma de impuestos y gravámenes se le ponen a las cosas nuevas que salen a vida, transformando la utilidad de las viejas, en beneficio público, se me ocurre pensar, que, si los fabricantes de candiles hubiesen tenido el mando, cuando salió el quinqué y la electricidad, sería muy posible que a estas horas nos estuviésemos a umbrando con dichos armatostes.

Por esa causa, entendemos, que se impide el desenvolvimiento progresivo de las cosas y se coartan las iniciativas de los emprendedores, perjudicando de rchazo al público, que es el único que tiene el perfecto derecho a que se respeten sus intereses. Los intereses privados, al ser protegidos, en perjuicio público, son despreciables, en la parte que afecta a impedir, por su causa, el establecimiento de mejoras que otros intereses más respetables que los creados, quieran facilitar a la humanidad.

X X

TRIBUNA LIBRE

Carta Abierta

Sr. D. Apolonio Villacañas: Salud. Recuerdo a V. que le regalé EL CAUTERIO SOCIAL, con la interesante intención de que me indicase V. los defectos que tengo yo y yo para corregirlos, agradeciéndoselo. He recapacitado muchas veces si obré mal al censurar que unos que se llaman por republicanos, celebrasen la fiesta de Reyes, no trabajando, y, francamente; dada mi torpe intransigencia, sigo opinando en contra de V., que encontró tan mal mi censura. En mi exigida exaltación, voy tan lejos, tan lejos, que llego a ver inconsecuencia hasta en aquellos que llamándose republicanos cubren su despojada cabeza con una gran boina; prenda ésta, que usaban los pobrecitos carlistas cuando robaban, mataban, violaban y no se metían con nadie.

Perdone V. estas incongruencias de un pobre chiflito que tiene la monomanía de querer que todos practiquen lo que predica. D. V. siempre servidor,

A. P. N.

Pecado de Intransigencia

El caso aunque no es nuevo, merece por su misma extrañeza ser citado, con objeto de que trascienda al ambiente donde hubo lamentablemente de originarse, motivo por el cual, no puedo substraerme al deseo de darlo, en feble y humilde prosa a la publicidad.

Afectándome de manera tan directa lo ocurrido, impulsame a darlo a conocer la honda y desagradable impresión que produjo en mi ánimo, la ausencia de amigos y de algunos familiares en el acto del acompañamiento del cadáver de mi pobre hermana, fallecida súbitamente, como es sabido, en la plaza de Manzanares el 16 del próximo pasado marzo.

Por el único motivo de verificarse su entierro civilmente, hubo individuos de la familia, que no asistieron... ¿Pero es que se considera motivo fundamental para negarse a asistir al fúnebre acto, el hecho de que el finado, o los que dispusieron así su entierro, sustenten una creencia religiosa dispar de la de los otros ciudadanos del mismo vecindario...? No hay a mi juicio impedimento categórico alguno que justifique tan anomalía proceder; sino mas bien una diáfana falta de... condescendencia piadosa de benévola transigencia con la idea del pariente o del amigo.

Hechos de esta naturaleza que tanto hieren los sentimientos del libre pensar en las conciencias austeras, no deben quedar ignorados; tanto para los que siguen el dogma del catolicismo como para los que desviados de esta misma doctrina, comulgamos en otro credo religioso.

Las luchas entabladas por cuestiones de religión, sobre una u otra idea no debieran existir; pero si, una serena y pacífica conformidad con las creencias del contrario, aunque como es consiguiente, cada cual, el sagrado de su conciencia, se lo reserve ardientemente y fervorosamente.

Las diferencias de pensamiento en los hombres, ha suscitado siempre renidas controversias; ha encendido violentas polémicas, entonadas por la pasión, el odio y hasta el rencor, cuando tan noble y digno fuera condescender con el adverso sentir, al menos en aquellos actos de severo respeto que impone el acompañar a un cuerpo sin vida, a la última morada, dando con tan prudente medida, con tan sabio proceder singular ejemplo de transigencia y de conducta...

Nada de esto... (lo cual lamentaré in mente—siempre que el tristísimo caso acuda a mi memoria) ocurrió en el sepelio de mi difunta hermana, donde solo un reducido grupo de parientes, (muy contados) y amigos de buena voluntad, nos acompañaron condescendientes y cordiales, en el triste y solemne acto de la inhumación...

En tiempos de la monarquía, a estos actos se los miraba de otra forma; el pueblo se sumaba a ellos y eran, cuanto más pobres mas concurridos, por el hecho de ser civil el acto... Hoy a los dos años de República, se los mira bajo un prisma diferente...

Y antes de terminar estas líneas, he de manifestar paladinamente, que el

estupor y la sorpresa recibidos ante la conducta de algunos parientes, negándose por esas discrepancias a asistir a la triste ceremonia, han superado al dolor de la hija de la finada, con ser éste muy hondo y muy sentido...

Tan ingrato proceder, será un mal recuerdo para mi mientras viva.

PEDRO MAESO CATALAN

Madrid, 1933.

Contestando a MANUEL FERNANDEZ

No dudo de la sinceridad y buena fe que le guía al escribir en EL CAUTERIO SOCIAL «Sigo siendo «político».

Apesar de haber leído con atención lo escrito, veo que tienes un concepto bastante equivocado y erróneo de lo que es y significa la Anarquía. Por lo menos eso se desprende a lo largo de tu artículo; pues caes en algunas contradicciones apreciables a simple vista.

En cuanto te refieres al amor libre, es un error creer que los anarquistas marcaran la pauta a seguir después del triunfo de la revolución.

Cuando la mujer como el hombre tenga asegurada su independencia económica tendrán libertad de elegirse y aceptarse. «Cuánto durará esta unión? lo que dure el amor, lo que deseen los unidos. Si dos seres se penetran y se asian valientemente de la mano para avanzar unidos por el áspero camino de la vida, libres son de marchar juntos; si son de tal temperamento que el uno o el otro prefieren a la convivencia, la soledad de su libertad inalienable y renovar perennemente su ilusión haciendo de cada posesión un amor nuevo, allá ellos, con su vida que todos deberán respetar, o mejor dicho, pasará desapercibida en la multitudaria y multiforme floración de la sociedad nueva.»

(Y Pérez Hervás.)

Esto es: que cada uno escogerá el medio de vida que más en consonancia esté con sus gustos y su temperamento. Dices: «No crees posible la implantación integral por parecerle algo así como arte de encantamiento, el pasar de una sociedad tocada de todos los vicios a otra tocada de todas las virtudes.» Esto no lo ignoramos nosotros; por eso queremos el comunismo-libertario como medio para llegar a la anarquía. ¿Acaso crees que dentro de esta sociedad llena de podredumbre, de vicios y lacras, el hombre, el género humano puede llegar a perfeccionarse, a superarse de tal modo que haga posible la transformación sin necesidad de apelar a la fuerza? ¡vano empeño! mientras existan las causas se producirán los efectos. Para que la humanidad sea buena y perfecta, hay que acabar antes con las causas que la obligan a ser mala.

Por eso, cuando el comunismo-libertario sea una realidad, cuando la sociedad presente haya dado el último suspiro, habrá desaparecido de hecho la miseria, la ambición, la prostitución y la guerra; *efectos* todos, de la causa y la desigualdad social.

No ignoras que la crisis actual obedece a la sobra de producción, *efecto* de la maquinaria que invade el campo obrero, lanzando a éste a la miseria. Esto es: sacamos la conse-

cuencia de que media humanidad parece por inanición, por la sobra de alimento que pudiéramos decir paradójico no? La causa de la ambición es el afán de acumular riquezas; y una vez que éstas no pudieran acumularse, aquella desaparecería. La causa de la prostitución también desaparecería en cuanto la mujer tuviera independencia económica; la causa de la guerra desaparecería a la vez que el capitalismo. Y ahora, que conocemos las causas de todo ¿crees tú que si desaparecieran éstas, se producirían los efectos...?

Refiriéndote a la política dices: «¿qué virtud resta a la anarquía el que en unas elecciones se vote a los que por su conducta austera y honrada merezcan sobre los demás la confianza de administrar y defender los intereses colectivos...?»

A la anarquía, no les restaría virtud; porque sin ser un dogma, es algo más grande, más bello y más humano que todo el lastre político; pero restaría a los que llamándose se mezclaran en ella, pues ello sería la antítesis de lo que pensaban. Además, tengo la plena convicción de que los hombres de la C. N. T. y de la F. A. I. no son ni mejores ni peores que los demás políticamente hablando, huelga por lo tanto decir lo que serían puestos a desempeñar cargos públicos. Y si a estas organizaciones esencialmente obreras y esencialmente revolucionarias, se les ocurriera pasar por esa charca pestilente que se llama política, el lodo, las salpicaduras y mancharía hasta las conciencias más honradas.

Creo los anarquistas—y yo con ellos—que aunque se acabe con el sistema capitalista, mientras exista el Estado, el proletario no hará más que cambiar de amo—que será peor si cabe—ya que éste se apropiará de las fuentes de riqueza y explotación quedando el individuo relegado al último término; es decir, reducido a cero.

«Por esto, los trabajadores, si quieren dejar de ser esclavos, tienen que acabar con el Estado al mismo tiempo que con el capital. Esto no se consigue depositando en las urnas un papel con unos nombres impresos, pues aunque exista entre electores y elegidos el deseo de destruir el poder, el hecho de haber elegidos contribuye no a destruirlo, sino a justificarlo.»

En cuanto a votar a los que más confianza nos merezcan, yo pregunto: ¿qué más confianza pueden merecernos los que se presentan ahora, que nos merecían antes de las elecciones las figuras austeras de Gabriel Alomar, Unamuno, Maciá, Ortega y Gasset y muchas más, que no cito por no hacerme interminable? Y sin embargo... El fracaso es inminente.

¿Quieres una prueba más palpable, más evidente, de lo que es la política?

A esto harás una objeción: dirás que en la Cámara hay un grupo parlamentario que no se ha prostituido, que ha protestado de las deportaciones y de los asesinatos de Casas Viejas. Y es que los políticos, cuando están en la oposición los más conservadores son revolucionarios; pero en cuanto llegan al poder los más revolucionarios, se hacen conservadores. Esto lo comprenderás fácilmente, si echas una ojeada a la historia de la política internacional.

«Desengáñate, amigo! Si—como dices—amas el progreso y la justicia, no tendrás más remedio que aceptar la lucha en el campo del apoliticismo; —será política si quieres, pero sin profesionales—, pues toda tu abnegación y buena fe se estrellarán ante la realidad amarga de la farsa política.

El pueblo se va cansando de esta farsa y comprendiendo que los políticos son el azote de la humanidad. Esto lo prueba la gesta generosa y heroica del 8 de Enero, proclamando el comunismo libertario en varios pueblos, sin que para ello tuvieran que derramar sangre... hasta que las huestes galarzanas entraron en ellos. Esta es una prueba harto elocuente de los sentimientos altamente humanitarios de los revolucionarios, que contrasta con el proceder de unos jueces, condenando fría y cobardemente a muerte a 42 trabajadores! de Tarrasa.

Después de todo esto, ya pueden venir los políticos a decirnos que el pueblo no está capacitado para vivir libre de la tiranía capitalista y del Estado. Pues «según los defensores del Estado, sin el poder gubernamental los malos violentarían a los buenos y les dominarían, mientras que actualmente permite a los buenos dominar a los malos, y esto es precisamente lo que hay que probar. Para adquirir el poder y conservarlo, hay que ambicionar el poder, y la ambición no va de acuerdo con la virtud, sino al contrario: con el orgullo, la astucia y la crueldad. Sin la exaltación de sí mismo y la humillación de los demás; sin la hipocresía y la astucia; sin las prisiones, las fortalezas, las ejecuciones y los asesinatos, ningún poder puede nacer y sostenerse.

«Por consiguiente: según todas las probabilidades, no son los mejores, sino los peores, los que siempre han gobernado y gobiernan actualmente». (Tolstói. De «Estudios», de Valencia). A. N. M.

Una preparación al Ayuntamiento

Señores concejales de este excelentísimo Ayuntamiento: Hay en esta población, como ustedes saben, dos problemas de vital interés: es uno el de la acometida de aguas potables e higiene de las casas, y es otro el de la crisis económica porque se viene atravesando.

Nadie puede negar que el primer problema es muy útil y necesario; pero es preciso que se tenga muy en cuenta el segundo.

O sea, que si bien es muy necesario que se vayan haciendo esta clase de obras, no es menos necesario que se procure darle facilidades al vecindario en el aspecto económico, máxime cuando no se ignora el estado deplorable de una inmensidad de familias obreras.

Este Excmo. Ayuntamiento, está procurando por todos los medios a su alcance que se efectúen las obras de saneamiento, incluso imponiendo multas crecidas al que no las efectúa; pero en cambio no se ha percatado de que con motivo de estas obras, se está explotando inicuamente al vecindario en general, en favor de uno o varios señores suministradores de los materiales necesarios,

Pero profundizando ante el origen de esta vida hipocrita, por tener dos reflejos, bueno y malo, y remontándonos hasta el instante primitivo en que fué creada, se deduce y se saca en consecuencia, que el promotor, el responsable de todo lo aciago, como de todo lo benigno y atable, es Dios, puesto que El fué el que a la vida le dió vida; cuando una obra se concluye, y esa obra es imperfecta y defectuosa, la responsabilidad de esa imperfección, no recae sobre la obra misma, sino sobre el artista que la hizo; así pues, es la responsabilidad de Dios para con la vida; sucediendo igualmente cuando esa misma obra está revestida de una suprema perfección y de una mágica belleza; siempre el autor de ella es el que se vanagloria, no la obra misma; y no es que yo considere imperfecta la obra de la Creación, puesto que no le falta ningún detalle que imposibilite su acción; lo que yo considero imperfecto es el proceder y el modo de pensar y de obrar de los humanos; así pues, Dios es el autor de todo lo bueno y de todo lo malo, que en el mundo—su obra—existe.

Partiendo de la base de que es infinitamente sabio y poderoso, El es el responsable entonces, de todo lo perverso y maligno que los seres humanos cometemos; puesto que a sabiendas El, nos deja obrar tanto en lo bueno como en lo malo.

Para Dios no basta ser malos ni buenos para que nos dé una salud completa, comodidades materiales, que nos permitan vivir con holgura y optimismo ante la vida ¿no vemos continuamente a seres que son perversos, déspotas y orgullosos hasta la exageración y sin embargo, viven cómodamente, con holgura y con fastuosidad; y en cambio otros seres que son buenos y atables y bondadosos hasta lo indescribible y lleva una vida de miseria, de trabajos y calamidades, luego ¿dónde está el premio que Dios da a los buenos y el castigo a los malos? Dios con su proceder arbitrario para con los humanos, no tiene en cuenta la maldad o bondad de los mismos, para así como merezcan proceder con ellos; las riquezas, la salud y el bienestar, lo reparte a su antojo, sin miramientos de nada y sin agradecimiento a nadie.

Por eso para Dios, nos tiene más cuenta ser malos, porque como para ser buenos, eso supone imponerle sacrificios y privaciones de cosas y goces de la vida; hemos de tener la convicción absoluta de que por esos sacrificios y esas privaciones, no hemos de tener por El jamás recompensa alguna.

Sed buenos sí, para hacerles bien y agradar a los humanos; pero jamás hagamos el bien con la intención de complacer a Dios, porque jamás ha de agradecerémoslo.

ANTONIO MICALÓN PEREZ
Mozanares.

¿Por qué te ríes?

Cuando paso por tu lado siempre sonrías; dime, mujer ingénuu, ¿por qué te ríes?

Supongo que no pretendes herirme con tu sonrisa; si sabes que no me ofendes, dime, sí, ¿por qué esa risa?

Si la risa de tus labios es un impulso fingido, ¿por qué tu boca preciosa cuando me ves se ha reído?

¿Es que no quieres llorar? ¿Es que no quieres sufrir? ¿Es que quieres olvidar tus penas con tu reír?

Si la risa de tu boca es risa que nunca miente, si no es una risa loca ¡sigue siempre sonriente!

YO SE QUIEN SOY.
Mozanares III-IV-MCMXXXIII.

Contrastes de la vida

ASI ES DIOS

La vida en su unidad vital, encierra tanta belleza, alegría y magnificencia, como fealdad, tristeza, deformidad y desesperación.

¡Cuán bella, hermosa y magnífica la vida para aquellos que de nada carecen, que de todo tienen! y en cambio la misma vida, ¡cuán infuista, desesperante y detestable para aquellos infelices saturados de indigencia, de miseria, de hambre y trabajos! ¡Injusta vida!

«Desengáñate, amigo! Si—como dices—amas el progreso y la justicia, no tendrás más remedio que aceptar la lucha en el campo del apoliticismo; —será política si quieres, pero sin profesionales—, pues toda tu abnegación y buena fe se estrellarán ante la realidad amarga de la farsa política.

Después de todo esto, ya pueden venir los políticos a decirnos que el pueblo no está capacitado para vivir libre de la tiranía capitalista y del Estado. Pues «según los defensores del Estado, sin el poder gubernamental los malos violentarían a los buenos y les dominarían, mientras que actualmente permite a los buenos dominar a los malos, y esto es precisamente lo que hay que probar. Para adquirir el poder y conservarlo, hay que ambicionar el poder, y la ambición no va de acuerdo con la virtud, sino al contrario: con el orgullo, la astucia y la crueldad. Sin la exaltación de sí mismo y la humillación de los demás; sin la hipocresía y la astucia; sin las prisiones, las fortalezas, las ejecuciones y los asesinatos, ningún poder puede nacer y sostenerse.

«Por consiguiente: según todas las probabilidades, no son los mejores, sino los peores, los que siempre han gobernado y gobiernan actualmente». (Tolstói. De «Estudios», de Valencia). A. N. M.

Una preparación al Ayuntamiento

Señores concejales de este excelentísimo Ayuntamiento: Hay en esta población, como ustedes saben, dos problemas de vital interés: es uno el de la acometida de aguas potables e higiene de las casas, y es otro el de la crisis económica porque se viene atravesando.

Nadie puede negar que el primer problema es muy útil y necesario; pero es preciso que se tenga muy en cuenta el segundo.

O sea, que si bien es muy necesario que se vayan haciendo esta clase de obras, no es menos necesario que se procure darle facilidades al vecindario en el aspecto económico, máxime cuando no se ignora el estado deplorable de una inmensidad de familias obreras.

Este Excmo. Ayuntamiento, está procurando por todos los medios a su alcance que se efectúen las obras de saneamiento, incluso imponiendo multas crecidas al que no las efectúa; pero en cambio no se ha percatado de que con motivo de estas obras, se está explotando inicuamente al vecindario en general, en favor de uno o varios señores suministradores de los materiales necesarios,

«Desengáñate, amigo! Si—como dices—amas el progreso y la justicia, no tendrás más remedio que aceptar la lucha en el campo del apoliticismo; —será política si quieres, pero sin profesionales—, pues toda tu abnegación y buena fe se estrellarán ante la realidad amarga de la farsa política.

¿TOLERANCIAS?

Ejerce sobre mí don Patrocinio, cura viejo y jovial, tal predominio, que un CAUTERIO SOCIAL yo le he cambiado, por un «Temalo y Hogar», que él me ha entregado buscando ambos a dos el exterminio de la idea que «el otro» se ha apropiado.

ANPINU

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que pueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento, EL CAUTERIO SOCIAL publica una sección de anuncios económicos que no excluyendo el de los nobiliarios, se extenderá a cincuenta centavos de peseta cada uno. De este modo encontrará más fácilmente el que tenga que vender o comprar algún objeto como bicicletas, muebles, máquinas, etc. así como el que necesite ocupación u operarios; el que tenga casas por alquilar; el que necesite vivienda; el que tenga que comprar o vender casas, bancales, viñas, olivares, etc.; hilos, telas y perdidos, y cuantas cosas tengan salida en un período de un año.

El comercio y la industria tendrán en EL CAUTERIO SOCIAL un vocero de sus ardores por un precio muy reducido. ¡Animo, paisanos; el que no anuncia no vende!

(En serio) Vida sola reciente, necesito cocina sola alquilada. Razón, aquí.	Enseña a regar calles con «mangu», (de camisa.) Diremos quién.	DISPONIBLE
Pérdida valer cívico; protestar públicamente defectos figurones, corregirlos.	DISPONIBLE	Peligro de muerte decir verdades; remueven cuerpos antes que purgas.
DISPONIBLE	Compramos hipotecas y antifaces ilegitimos sobrante a muchos individuos.	Han reventado tres comerciantes por anunciarse en EL CAUTERIO SOCIAL.

¡Qué vergüenza, señores!

El que se haya encontrado la cultura que necesitan los débiles que han comprado estos días pasados infinidad de sobres, con la «adivinanza supersticiosa» sobre su porvenir, que venía una joven en la plaza, que la lleve a muchos domicilios que buena falta hace.

¡En pleno siglo XX, y con mas de dos años de República! ¡Claro, que está regido por pseudo republicanos clericales! ¡Qué asco, «camaral»!

Visto y oído

Ayudaba un joven bastante feote, a unos cómicos en Valenzuela, y el que hacía de galán joven, le preguntó estando en la puerta recorriendo entradas:

—«¿Cuántos años tienes?» El muchacho contestó:—«Quince.» Entonces el cómico se volvió haciendo aspavientos y dijo:—«Camaral y luego dicen que ro hay quince años feos.»

Todos los presentes reímos la ocurrencia. ¡Hasta el pobre chico!

¡Abajo la propina!

La propina morirá; (lo presente el que esto escribo) porque engree al que la dá y humilla al que la recibe.

IGUALDAD

Parte facultativo. (Traspapelado)

Día 12 del 5 del 33, a eso de las 23 horas

El sinlustre convaleciente, EL CAUTERIO SOCIAL, ha vuelto de los madriles mas loco que se fué. Dice: «que ha votado por un diputado «desaparecido» en el «quorum» del gobierno Azaña, para que siga en el poder aumentando indirectamente los anarquistas; que ha ido con Alcalá Zamora a oír misa, confesar y comulgar; que ha felicitado personalmente a Bujada por su consecuencia religiosa; que ha visto a Tortosa y que no está dispuesto a venir a bautizarlo porque EL CAUTERIO no tiene dos pesetas para pagar el bautizo; y que viene la mar de contento, porque monarquizantes y clericales se las prometen muy felices, y el día menos pensado se tiran a la calle y se arma la gorda.»

De pronto le ha dado por autosugestionarse; cierra los ojos; eslira las piernas; deja caer los brazos, y exclama: «¿Qué miro? ¿Dónde estoy? ¡Ah; sí; ya! ¿En Zuhlandia? Pero no; Parece España. ¿Galicia?... ¿Navarra?... Es una población importante; una calle adoninada; bien iluminada; buenos edificios; comercio; bares... De uno de estos salen dos individuos; como van...! Uno de ellos debe ser «aprendiz de bombero»; saca una «GOWITA» de «entre los puldones» (así y que hiciera Primo de Rivera algunas veces) y se pone a regar la calle; unos mozos exclaman: «como está la autoridad!» No sé si lo dirán porque el «aprendiz de bombero» representa alguna autoridad, o porque un agente que lo ve, no le dice nada. ¡Como está el patio...!» Se ha deshabilitado del hipnotismo y se ha acostado.

Parte facultativo del día 27 de 5 del 33

Lo mismo, lo mismo que el año «primo».

El médico de cabecera,

Notees Curras

El practicante,

Quetek Opan

¡Abajo los vagos!

Señorito que criticas la obra de mi director; enséñame la labor, ¡ho gaza! que tú practicas; eres uno que predicas, y el ejemplo no procuras; te pareces a los curas que incumpen la religión; por vuestra ruín condición hay en el mundo amarguras.

EL CAUTERIO

¡Así se hace!

Celebramos que vayan por tan buen camino, las gestiones realizadas para proporcionar un carrito al pobre impedido que hay en el Hospital, mas de cuatro años sin ver la calle. Y ¡con 18 años de edad...!

¡Viva la libertad!

Folleto de EL CAUTERIO SOCIAL

Núm. 10

El Pueblo a la Aristocracia
Por PEY ORDEIX

Estamos viceversa: usted es el «flor de herca y cuchi»; yo el «gollito» y el ahogado... pacíficamente, jurídicamente, legalmente y artísticamente...

La paz inhumana y la guerra santa

¿Ha comprendido, querido conterráneo? ¿Será merester que el pueblo vaya reconquistando sus derechos a fuerza de revolución?... Lo de Barcelona lo confirma: sólo ante el incendio devastador, nuestro Estado comprendió que el orden que lanzaba a la guerra civil, hijos típicos del obrero y salvaba de ella al rico, era un facineroso desorden...

Vuestra patria

Hablemos claro. ¿Hicéis hecho de la Patria vuestro Patrimonio; ¿qué defendéis en ella, la

condición de ser Patria, o de ser vuestra? ¿Defendéis su paz o la paz de vuestra tiranía?

No es revolución

Retóricos de guardarrómpil: la raza despojada ha billado los documentos legales de su primitiva propiedad y de vuestros despojos. Vosotros fuisteis los revolucionarios de la justicia, de la moral y del derecho, la lucha del pueblo no es revolución; es reconquista.

Fronte a frente

El pasado ha sido para vosotros; se resume todo entero en vuestra robustez física, en vuestras fortunas, en vuestras leyes y en vuestra CALMA. ¿Estómago? ¡Suísfecho. Es vuestra fuerza.

Para los otros se resume en el delirio, la fiebre, la extenuación y el hambre.

Quitad al pueblo todas las armas; pero con todos vuestros despojos y tiranías les estáis dando y afilando el arma más terrible, la fuerza mas vigorosa: ¡D desesperación.

El Porvenir

Ni la paz ni la guerra son buenas ni malas; tienen una ley superior: la salud del pueblo, la

vida. Hay paces que matan; hay guerras que resucitan.

¿Queréis que el pueblo arranque su vida de las garras de vuestra paz letifera?

Si así es... yo no condeno como inquisidor; como hombre, como ciudadano y como catalán deploro la muerte del fraile, víctima de vuestro estado religioso; la muerte del soldado y del guardi, víctimas de vuestro estado político; la muerte del rebelde, víctima de vuestro estado social.

Lamento que obliguéis al pueblo, hasta aquí inconsciente, a hacerse consciente, estudiando vuestro pasado y el suyo, a porvenir y el vuestro, sin tener medios morales de refrenar los impulsos de tanta injusticia.

Solución

Acreditad con hechos, y no con promesas, vuestro espíritu de humanidad y de civismo igualitario; y si vosotros, sós incapaces de razón, (se pueblo desesperado, en medio de su agonía, sobrá entender esta máxima: «Basta de

(Continuará)